

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Las fiestas del 12 de Octubre

Fiesta de la Paz

Día memorable en los anales de la Historia Patria. Fecha en que se celebra la paz en Marruecos y que debe excusarse con letras de oro en sus páginas, pues la terminación radical de una campaña guerrera latente desde hace muchos años y recrudescida fieramente en estos últimos bien merece se haga así constar de una manera indeleble.

Campaña que se creía insoluble, y ya se pensaba por algunos en la necesidad de abandonar el campo al enemigo, no por convicción sino por la forma en que era llevada y que nos conducía irremisiblemente al fracaso, convillendio de nuestra dignidad y del buen nombre ante las naciones civilizadas. Fué preciso para salvar la grave situación en que España se encontraba, surgiera un hombre digno sucesor del Gran Capitán, que haciendo tabla rasa de todo lo malo existente abriera cauces nuevos con un criterio en consonancia con la situación, y obrando con rectitud, energía y templanza, diera fin glorioso a muchos males, entre ellos, al peor de todos: la campaña de África.

Hoy que se celebra en toda España tan fausto acontecimiento, debemos los buenos patriotas, con el corazón henchido de alegría, pero sin dejar de acordarnos de los que sucumbieron en la heroica empresa, asociarnos al agasajo que se hace al victorioso soldado para conmemorar la fecha de la terminación de la campaña, y hacer ostensible una vez más la alta estimación y cariño que profesamos a nuestro Rey y actual Gobierno.
¡Españoles! ¡Viva el Rey! ¡Viva España!

RAMON LOPEZ.

Homenaje al soldado

Esta tarde se ha celebrado en el Muelle de Alfonso XII el Homenaje al Soldado consistente en el reparto de ricas y abundantes meriendas, regalo de este Excmo. Ayuntamiento con motivo de la fiesta de la paz.

Al acto han concurrido el Alcalde accidental don José Mediavilla; Capitán General del Departamento Excmo. señor don Juan B. Aznar, Coronel del 70 señor Llanos en representación del Gobernador militar; General Jefe del Departamento Excmo. señor don Luis Pasquin; Vicario Castrense, Arcipreste, Concejales de todos los cuerpos de ejército y marina. Del Ayuntamiento ha concurrido casi el plano de concejales y de los cuerpos de Ejército, Marina y Aviación numerosas comisiones.

La mesa presidencial la ocuparon todas las autoridades y comisiones. También ha concurrido comisión del clero diocesano y castrense.

El Alcalde señor Mediavilla ha leído unas patrióticas cursivas, contestando el Capitán General en elocuentes frases, agradeciendo y elogian do lo que Cartagena hacía hoy para los que sirvieron en África.

Terminó dando vivas al Rey, España y Cartagena que fueron contestados entusiásticamente.

Durante la merienda las bandas de Infantería de Marina y regimiento de Cartagena han ejecutado precioso programa.

El número de comensales ha sido el de 3000 que disfrutaron con entu-

siasmo al Rey, a España y al Ayuntamiento cartagenero.

En Santo Domingo

En la parroquia de Santo Domingo a las diez ha tenido lugar una solemne misa en sufragio de los muertos en campaña en acción de gracias por la feliz terminación de la guerra de Marruecos.

Ofició el párroco interino del Hospital don Antonio Gutiérrez Criado.

Al fin se cantó por el teniente vicario don Fructuoso Laredo un Te-Deum.

Al acto han concurrido el coronel del 70 en representación del Gobernador Militar; el Alcalde señor Mediavilla, concejales de Artillería, Ingenieros de Infantería de Marina, comandante de Marina, concejales señores Duero, Sánchez Robles, Bonet y Meca, Excmo. señor don José Moncada; comandante de Infantería de Marina señor Patudo, ayudante del General segundo Jefe del Departamento; capitán de la guardia civil señor Latorre, teniente del mismo cuerpo señor Para, Directores del Penal y de la Escuela de Industria y numerosas comisiones de ejército y marina.

La patrona de la Guardia Civil

En la iglesia donde se venera la Santísima Virgen de la Caridad se ha dicho esta mañana una misa; a la que han concurrido todas las fuerzas de esta ciudad y sus puestos de traje de gala.

La Congregación Mariana del Magisterio

Esta mañana a las ocho como dijéramos anoche se ha celebrado en la parroquia de Santa María de Gracia, solemne misa de Comunión General dedicada por la congregación Mariana del Magisterio en honor de su patrona la Virgen del Pilar.

Ha oficiado el capellán de Infantería de Marina don Marino Bertollo, acercándose a recibir el sagrado Pan de la eucaristía, más de trescientas personas de ambos sexos.

Después, a las diez ha sido la solemne, asistiendo todas las asociadas y numerosos fieles.

Ofició el capellán don Eugenio Para, ocupando la sagrada cátedra el Superior de los Misioneros del Corazón de María, Rvdo. Padre Munárriz, que pronunció inspiradísimo sermón.

Conforme al programa anunciado, esta tarde a las cuatro y media se ha celebrado en la Escuela Graduada de Santa Florentina, organizada por la Congregación Mariana del Magisterio, que presiden las distinguidas señoras doña Victoria Arnáez y doña Matilde Palmer de Madrona.

El acto ha estado concurridísimo. Felicitamos a esta congregación por la brillantez que ha dado a la festividad de su patrona la Virgen del Pilar.

En las Exploradores

A la hora de cerrar la edición se está celebrando brillantemente la fiesta de la Raza en el Comité de Exploradores Cartageneros.

El local está adornado con mucho gusto con banderas de los colores nacionales asistiendo las autoridades locales y un distinguido público.

Han hecho uso de la palabra los

De Sociedad

NOTAS VARIAS

En el barrio de Peral ha tenido lugar el matrimonial enlace de la bella y distinguida señorita Emilia Soria y Gassend con el bizarro teniente del regimiento de Africa don Cecilio de Lara e Ibáñez, sobrinos ambos del que fué Capitán General del Departamento don Federico Ibáñez (q. e. p. d.)

La novia vestía elegantísimo y rico traje de «charmeuse» blanco con adornos de plata y en su frente lucía hermosa corona rusa. El novio vestía el uniforme de gala del cuerpo a que pertenece.

La unión ha sido bendecida por el culto e ilustrado capellán del barrio de Peral don José Esteban y de padrinos han actuado la distinguida señorita Elisa Sorian Gassend y el Intendente de la Armada señor de Lora padre del novio.

Han firmado el acta matrimonial don José María Sarategui; don José Butigieg, don Bartolomé Ferro, y don Carlos Lahóz.

Los recién casados han salido en el correo para Madrid y Andalucía fijan'o su residencia en Larache.

Deseamos a los nuevos esposos una interminable luna de miel.

LOS QUE VIAJAN

—A los Baños de A hama ha marchado doña Laura Garrido viuda de Muñoz Delgado.

—A Alicante ha regresado después de pasar una temporada en ésta la bella señorita Emilia Faus.

ENFERMOS

Se halla enferma la señora doña Encarnación Mir viuda de Eguino.

Información de Guerra

Se concede el uso del distintivo del Tercio al teniente del regimiento Infantería Cartagena don José Rubio Rodríguez.

Lotería núm. 2

Ha sido nuevamente abierta esta Administración.

HONDA 16

señores Dorda, Mesa, Barba y Sánchez (F.)

Se ha verificado el reparto de diplomas a los exploradores.

DESDE MADRID

¡Como se gobernaba!

Las cosas en su lugar: todo cuanto se diga contra el parlamentarismo será poco si se considera la extensión y la intensidad de sus estragos; pero el que haya sido una herramienta de gran eficacia para el mal, no quiere decir que en algún caso no haya sido instrumento para el bien. Desde la tribuna parlamentaria fueron totalmente barridas, por ejemplo, las nubes que ensombrecieron la fama de un médico honorable y de una caritativa Duquesa, injustamente acusados. En el caso del por tantos conceptos respetable e ilustre P. Nozaleda, los debates parlamentarios sirvieron para que cuantos no eran ciegos ni sordos voluntarios reconocieran que la campaña que con fines políticos se había reazado contra aquél era inicua y cobarde; inicua, porque tendía a la difamación de un varón de clarísimas virtudes religiosas y patrias; cobarde, porque inculpaba al inocente y por modo tácito exculpaba a quienes en concepto de autores, cómplices o encubridores eran responsables de la pérdida del archipiélago filipino que no había entrado, ni tenía por que en el litigio colonial. La campaña la ganó indiscutiblemente don Antonio Maura con discursos a nunca superados desde el punto de vista de la lógica y de la elocuencia y ganada estaba asimismo, en el país, no obstante la conducta reprobable de cierta prensa, entonces muy leída, contrarestada por escritores católicos como Severino Aznar, que a la sazón hizo una de sus más brillantes y meritorias campañas.

Pero la batalla ganada en el Parlamento y en el país se perdió, sin embargo, porque un Gobierno liberal—conservador por cierto, prefiere a la justicia y al decoro político la comodidad, haciendo... lo que Pilatos. Sin aquella cobarde «transacción», el P. Nozaleda habría entrado en Valencia y no hubiera ocurrido absolutamente nada. Como no ocurrió cuando más tarde pusieron veto los radicales al inolvidable Cardenal Gutsasota.

Su duda que la conducta de aquel Gobierno constituye uno de los episodios más vergonzosos del régimen caído. No es que entonces se pusiera en práctica el indebido principio «transigir es gobernar», se fué más lejos; no se transigió sino que el poder hizo entrega de su dignidad y de su decoro, comprando con esa moneda la benevolencia del radicalismo valenciano.

¡Y eso se llamaba gobernar!

MIGUEL PEÑAFLORES.

Buques de guerra argentinos a Cartagena

Según nos informa el Vicecónsul de la República Argentina D. E. Lorenzo Barrera, el próximo día 17 llegará a este puerto el crucero acorazado argentino «General Belgrano», a bordo del cual vienen las tripulaciones de los destroyers adquiridos por el Gobierno de dicha nación.

El día 3 de Noviembre visitará también este puerto la Fragata-Escuela «Presidente Sarmiento» que manda el Capitán de fragata señor Honorio Acevedo quien vino como oficial en la visita que hizo anteriormente este buque a Cartagena.

Con este motivo se trasladará oportunamente a ésta para ejercer sus funciones consulares el mencionado señor Barrera, desde Alicante.

DE NUESTRA COLABORACIÓN

Soneto

LOS MARTIRES DE POLEY

Para don Antonio Navarro, redactor de «EL ECO DE CARTAGENA» cariñosamente,

Dura y cruel la musulmana ley
Que un día domina en la española tierra
En vano intenta con injusta guerra
La fé extinguir del inmortal Poley.
Fiera y sañuda la morisca grey
Con torpe lucha en su obsesión se aferra
Que el cristiano o español morir no aterra
Si muere por su Dios o por su Rey.

El moro hostil con odio de africano,
Hundió en la síe del íbero cristiano
El hierro agudo de su infame puñal;
La vista el mártir evó hacia el cielo,
Regó su sangre el agosto del sueo
Y de albas rosas floreció un rosal
Dr. Nemesio de Heredia
(El Españolito)

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Principal.—Esta noche a las 10:15: Película y actuación del ventrílocuo Sanz y la canchinetista Conchita Leonardo.

Gran Cine Sport.—Sesiones de cine desde las cinco de la tarde. Hoy la película «El estudianto» en 8 partes.

En tercera plana originales de interés

Muchos Lustrros de Experiencia



precedieron a la standardización de tipos con la que Osram inauguró una nueva época del alumbrado eléctrico.



OSRAM